

Alumno: Miguel Ángel Pérez Montejo

Maestra: Luz Elena

Materia: ciencias, tecnología, sociedad y valores

1961 huelga de profesores normalistas

¿En qué consistió el adelgazamiento del : estado durante el neoliberalismo en México?

La huelga de profesores normalistas en 1961 fue un movimiento significativo en la historia educativa de México. Los profesores de educación básica, conocidos como normalistas, se movilizaron para exigir mejores condiciones laborales y salariales. Este movimiento fue parte de una serie de protestas magisteriales que buscaban mejorar la situación de los docentes en el país.

¿Menciona los presidentes liberales en la historia contemporánea de México?

1. Benito Juárez (1858-1872): Líder del Partido Liberal y presidente durante la Guerra de Reforma y la intervención francesa.

2. Lázaro Cárdenas (1934-1940): Conocido por su política de expropiación petrolera y sus reformas agrarias.

3. Adolfo López Mateos (1958-1964): Implementó políticas sociales y educativas significativas durante su mandato.

¿Qué importancia tuvo el tratado de libre comercio firmado en México Estados Unidos y Canadá?

2. ****Diversificación de Mercados****: El tratado ha permitido a México diversificar sus mercados de exportación, reduciendo su dependencia de Estados Unidos y Canadá.
3. **Protección de Derechos de Trabajadores**: El T-MEC incluye disposiciones para proteger los derechos de los trabajadores, asegurando condiciones laborales justas y seguras.
4. **Innovación y Tecnología**: El tratado fomenta la cooperación en innovación tecnológica y digital, lo que beneficia a las industrias de los tres países.
5. **Competitividad Global**: Al fortalecer la economía regional, el T-MEC ayuda a América del Norte a ser más competitiva en el escenario global.

¿Qué partido político gobernó desde 1929 hasta el año 2000?

El Partido Revolucionario Institucional (PRI) gobernó México desde 1929 hasta el año 2000. Este partido, conocido por su dominio en la política mexicana durante gran parte del siglo XX, fue fundado originalmente como

el Partido Nacional Revolucionario (PNR) y luego cambió su nombre a PRI en 1946.

¿Qué partido político llegó al poder en el año 2000?

En el año 2000, el Partido Acción Nacional (PAN) llegó al poder en México, marcando el fin de más de 70 años de gobierno del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Vicente Fox Quesada fue el candidato del PAN que ganó las elecciones presidenciales.

¿Qué procesos sociales han transformado a México desde la década de los 70's?

1. Movimientos Estudiantiles: El movimiento estudiantil de 1968 marcó un punto de inflexión en la lucha por los derechos civiles y políticos. Aunque ocurrió en los 60, sus repercusiones se sintieron fuertemente en las décadas siguientes, impulsando una mayor participación ciudadana y demandas de democratización.

2. Reformas Económicas y Neoliberalismo: A partir de los 80, México adoptó políticas neoliberales que incluyeron la privatización de empresas estatales, la

desregulación y la apertura al comercio internacional. Estas reformas transformaron la economía mexicana, aunque también aumentaron la desigualdad y la pobreza.

3. Movimientos Indígenas: El levantamiento zapatista en 1994 puso en el centro del debate nacional e internacional los derechos de los pueblos indígenas y la necesidad de reformas agrarias y sociales.

4. Luchas por la Democracia: La transición democrática en México, que culminó con la alternancia en el poder en el año 2000, fue resultado de décadas de lucha por elecciones libres y justas, y por la transparencia y rendición de cuentas en el gobierno.

5. Movimientos Feministas y de Derechos Humanos: En las últimas décadas, los movimientos feministas han ganado fuerza, luchando por la igualdad de género, el derecho al aborto y contra la violencia de género. Estos movimientos han logrado importantes avances legislativos y sociales.

6. Crisis de Seguridad y Narcotráfico: La guerra contra el narcotráfico iniciada en 2006 ha tenido profundas implicaciones sociales, económicas y políticas, afectando la vida cotidiana de millones de mexicanos y transformando la percepción de la seguridad en el país.

¿Qué procesos políticos construyeron la transición democrática del país?

1. Revolución Mexicana (1910-1920): Este movimiento armado fue fundamental para derrocar al régimen dictatorial de Porfirio Díaz y establecer un gobierno más democrático y representativo.
2. Reforma Política de 1977: Esta reforma permitió la participación de nuevos partidos políticos y abrió el camino para elecciones más competitivas y transparentes.
3. Elecciones de 1988: Aunque hubo controversias y acusaciones de fraude, estas elecciones marcaron un punto de inflexión al mostrar la creciente demanda de democracia y transparencia electoral.

4. Reforma Electoral de 1990: Esta reforma creó el Instituto Federal Electoral (IFE), un organismo autónomo encargado de organizar y supervisar las elecciones, lo que ayudó a fortalecer la confianza en el proceso electoral.

5. Elecciones de 2000: La elección de Vicente Fox como presidente del PAN marcó el fin del dominio del PRI y simbolizó una transición significativa hacia una democracia más pluralista y competitiva.

6. Reforma Política de 2007: Esta reforma permitió la reelección de los diputados y senadores, lo que aumentó la estabilidad política y permitió una mayor continuidad en la gestión pública

¿Qué causas motivaron la incorporación del modelo económico en el nivelar en nuestro país?

1. Crisis Económica: En la década de los 80, México enfrentó una grave crisis económica caracterizada por una alta inflación, devaluaciones del peso y una

creciente deuda externa. Estas dificultades económicas llevaron al gobierno a buscar soluciones para estabilizar la economía.

2. Recomendaciones Internacionales: Organizaciones internacionales como el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial recomendaron la implementación de políticas neoliberales, incluyendo la liberalización del comercio, la privatización de empresas estatales y la reducción del gasto público.

3. Firma de Tratados Comerciales: La firma del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (TLCAN) en 1994 fue un hito importante que promovió la apertura de la economía mexicana al comercio internacional y la inversión extranjera.

4. Cambio de Paradigma Político: Dentro del Partido Revolucionario Institucional (PRI), surgió una nueva generación de líderes tecnócratas que abogaron por la desregulación y la reducción del intervencionismo estatal en la economía.

5. Presión de los Mercados Financieros: La necesidad de atraer inversión extranjera y mejorar la confianza de los mercados financieros también fue un factor importante que impulsó la adopción de políticas neoliberales.

Resumen de 1961 huelga de profesores normalistas

La huelga de profesores normalistas en 1961 fue un movimiento significativo en la historia educativa de México. Los normalistas, que eran maestros de educación primaria, se movilizaron para exigir mejores condiciones laborales y salariales. Aunque la huelga no logró todos sus objetivos inmediatos, como el pago de salarios adeudados y la implementación de leyes de estabilidad y escalafón, marcó un punto de inflexión en la lucha sindical y social en el país.